



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters

18. März 2022

Sitzung des Stadtrates am 30. März 2022
Anfrage der Fraktion Hauptsache Halle & FREIE WÄHLER zu Kontrollmaßnahmen in Bussen und Straßenbahnen der HAVAG
Vorlagen-Nummer: VII/2022/03768
TOP: 11.27

Antwort der Verwaltung:

- 1. Wie viele Kontrollen hinsichtlich der Pflicht zum Tragen eines medizinischen Mund-Nasenschutzes hat die HAVAG seit Einführung der Maßnahme durchführen lassen?**

Seit Beginn der Pflicht einen Mund-und Nasenschutz (OP-Maske und FFP2) kontrollieren die Fahrausprüfer im Rahmen der normalen Fahrausweiskontrolle auch die Einhaltung der Maskenpflicht.

- 2. Wie viele Verstöße wurden hierbei registriert?**

ca. 3.600 seit 2020 (ca. 0,36% der kontrollierten FG)

- 3. Wie viele betroffene Fahrgäste wurden mit einer Vertragsstrafe belegt?**

ca. 3.100 seit 2020 (ca. 0,31% der kontrollierten FG)

- 4. Auf welchen Wert beläuft sich die Gesamtsumme der dadurch erzielten Einnahmen?**

Die Zusammenstellung einer präzisen Zahl ist nicht ohne nennenswerten Aufwand möglich. (siehe auch Frage 10)

- 5. Wie viele Kontrollen hinsichtlich der 3-G-Regel-Pflicht hat die HAVAG seit Einführung der Maßnahme durchführen lassen?**

Anfänglich waren nur einige Prüfer zur Kontrolle der Einhaltung der 3G-Regel unterwegs, seit Januar 2022 kontrollieren die Fahrausweisprüfer im Rahmen der normalen Fahrausweiskontrolle auch die Einhaltung der 3G-Regel.

6. Wie viele Verstöße wurden hierbei registriert?

ca. 1.300 (ca. 0,13% der kontrollierten FG)

7. Welche Konsequenzen hatte dies für die betroffenen Fahrgäste?

Die volljährigen Fahrgäste wurden umgehend von der Fahrt ausgeschlossen und mit einer Vertragsstrafe in Höhe von 30,00 € belegt. Im Wiederholungsfall wurde zudem ein Hausverbot ausgesprochen und schriftlich zugestellt.

8. Musste die HAVAG aufgrund der geforderten Kontrollmaßnahmen zusätzliches Personal akquirieren?

Zusätzliches Personal und Dienste der Sicherheitsfirma Securitas wurde im Rahmen der beginnenden MNS Kontrollen in 2020 und 2021 benötigt.

9. Wenn ja, wieviel und welche zusätzlichen Kosten hatte dies zur Folge?

4 Mitarbeiter bei ca. 26 Tsd. €

10. Erhält die HAVAG für den Fall, dass durch die geforderten Kontrollmaßnahmen zusätzliche finanzielle Belastungen entstanden sind bzw. weiterhin entstehen, Kompensationszahlungen?

Kompensationszahlungen über die zusätzlichen finanziellen Belastungen erhält die HAVAG nicht. Man kann davon ausgehen, dass die Einnahmen aus Vertragsstrafen die Mehraufwendungen (zu Frage 9) decken.

11. Wenn ja, von wem?

Dr. Bernd Wiegand
Oberbürgermeister